

Zeitschrift: Revue de théologie et de philosophie et compte rendu des principales publications scientifiques

Herausgeber: Revue de Théologie et de Philosophie

Band: 27 (1894)

Nachruf: Jean-Frédéric Astié

Autor: H.V.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

JEAN-FRÉDÉRIC ASTIÉ

notre cher et vénéré collègue, est entré dans son repos dimanche 20 mai, à 3 heures du matin. Né à Nérac (Lot-et-Garonne) le 21 septembre 1822, il enseignait depuis 1856 la philosophie et la théologie à la Faculté de théologie de l'Eglise libre du canton de Vaud et prit en 1868 une part active à la fondation de cette Revue, dont il a été dès 1872 l'un des deux directeurs. Il a vu venir sa fin avec la sérénité du philosophe, parce qu'il l'avait acceptée avec la soumission de la foi d'un chrétien.

Sur son lit de mort M. Astié a exprimé le désir formel qu'on s'abstint de publier aucune notice sur lui. Ce désir de notre ami mourant sera respecté dans la *Revue* qui porte son nom, bien que le motif invoqué par lui, celui d'être resté incompris durant sa vie, ne puisse s'appliquer que très partiellement, je m'assure, à nos lecteurs habituels.

Cependant le silence que nous nous imposons ne nous empêchera pas de lui donner la parole à lui-même. Qui d'entre nous n'aimerait entendre parler encore cet homme qui, pour emprunter son propre langage, a consacré, jusque dans l'isolement et le discrédit, à la défense des plus nobles et plus grandes causes les restes d'une voix qui tombait et d'une ardeur que rien n'a pu éteindre ? Quoique mort, nous le ferons parler pour nous redire, au sujet de sa foi et de sa théologie, quelques-unes des pensées qui lui tenaient le plus à cœur et qui sont de nature à caractériser son « esprit », sa personnalité, ainsi que le rôle qu'il était appelé à jouer dans notre protestantisme de langue française.

H. V.